

Monitoreo y Análisis

19/julio/2023

SECRETARÍA

(B-325) Crea Agricultura Comisión Sectorial de Normalización Agroalimentaria y sus funciones

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** creó la Comisión Sectorial de Normalización Agroalimentaria como instancia consultiva en el apoyo técnico para el desarrollo y creación de estrategias en la elaboración, modificación o cancelación de normas oficiales mexicanas y de estándares, del ámbito de competencia de la dependencia federal.

<https://acustiknoticias.com/2023/07/crea-agricultura-comision-sectorial-de-normalizacion-agroalimentaria-y-sus-funciones/>

https://hojaderutadigital.mx/crea-agricultura-comision-sectorial-de-normalizacion-agroalimentaria-y-sus-funciones/?fbclid=IwAR02ITGasD9BVX8cgexd0jPvf_jbLLRpNHwLH2iU8JYUmfotGiNYScUBpII

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/535688/Crea-Agricultura-Comision-Sectorial-de-Normalizacion-Agroalimentaria-y-sus-funciones.html>

<https://headtopics.com/mx/crea-sader-la-comisi-n-sectorial-de-normalizaci-n-agroalimentaria-41316256>

<https://proyeccioneconomica2020.com/blog/crea-agricultura-comision-sectorial-de-normalizacion-agroalimentaria/>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/agricultura-crea-comision-sectorial-de-normalizacion-agroalimentaria-y-sus-funciones/>

<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1681409635201236999>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=821945882683010&set=a.556144725929795>

<https://www.youtube.com/watch?v=2xnS54sa-sl>

(B-324) Arranca temporada de tuna con abasto garantizado y crecimiento en valor de producción

Con una producción anual que supera las 400 mil toneladas, el abasto de tuna está garantizado en mercados, tianguis y centros de abasto del país, como un fruto de temporada que ofrece sabor y propiedades nutrimentales, además de ser asequible a la población, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **El Heraldo de México**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/imagenes_19072023/19072023001051nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/07/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-agricultura/>

<https://889noticias.mx/noticias/disfruta-de-la-temporada-de-tuna-que-aporta-propiedades-nutrimentales/>

<https://lineapolitica.com/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>

<https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-agricultura/>



<https://laverdad.com.mx/2023/07/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://argonmexico.com/2023/07/18/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://coneme.com.mx/2023/07/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://notigram.com/durango/local/es-temporada-de-tuna-durango-es-de-los-estados-productores-sader-20230718-1040224>
<https://www.tusbuenasnoticias.com/noticias/mexico/2023/07/18/21815-la-tuna-ademas-de-su-gran-variedad-de-sabores-y-tonalidades-es-un-poderoso-remedio-natural-para-tratar-multiples-enfermedades>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion.html>
<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-sader-cemento-a-productores-para-modernizar-canales-de-riego/>
<https://periodicoelmomento.com/2023/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-agricultura/>
<https://diariocambio22.mx/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://claseturista.com.mx/2023/07/18/inicia-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://redfinanciera.mx/inicia-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://oaxaca.quadratin.com.mx/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-agricultura/>
<https://meridiano.mx/2023/07/18/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado/>
<https://poderdelanoticia.com/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://www.canal13mexico.com/nacional/arranca-temporada-de-tuna-con-abasto-garantizado-y-crecimiento-en-valor-de-produccion/>
<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1681369777200046080>
https://twitter.com/laverdad_tam/status/1681392457236217866
<https://twitter.com/jrz3061/status/1681431976601964551>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1681409534542135300>
<https://twitter.com/QuadratinMexico/status/1681371284322516996>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1681367368302477313>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=749351823866315&set=a.259944106140425>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=821870329357232&set=a.556144725929795>

(B-324) Edomex, el mayor productor de tunas en todo el país: SIAP

Datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) indican que el Estado de México, junto con Puebla, concentran 62.3 por ciento de la producción nacional de tuna. Con base en dichas estadísticas de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), el Estado de México participa con aproximadamente 35.2 por ciento de la superficie sembrada y 37.3 por ciento de la producción de nopal tunero a nivel nacional. **Milenio Estado de México, P10**
https://testigos.intellicast.net/2023/07Julio23/imagenes_19072023/19072023001831nc.pdf

(B-323) Estrategia federal de prevención y control de rabia ha fortalecido al sector pecuario, la salud pública y los ecosistemas

Con el propósito de fortalecer las acciones de prevención y control de la rabia en el país, el Gobierno de México mantiene una estrategia de colaboración tripartita entre las secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural**, de Salud y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que beneficia directamente al sector pecuario, la salud pública y a los ecosistemas.

<https://www.notimx.mx/2023/07/estrategia-federal-de-prevencion-y.html>

<https://ortnoticias.com.mx/estrategia-federal-de-prevencion-y-control-de-rabia-ha-fortalecido-al-sector-pecuario-la-salud-publica-y-los-ecosistemas/>

(B-322) Crecen 4.48% exportaciones agroalimentarias mexicanas en periodo enero-mayo de este año

Durante los primeros cinco meses del año, las exportaciones agroalimentarias del país crecieron 4.48 por ciento, al sumar 22 mil 799 millones de dólares, con lo cual se alcanzó un superávit comercial por cuatro mil 118 millones de dólares, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Más por más, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000353nc.pdf

<https://www.tabascohoy.com/crecen-4-48-exportaciones-agroalimentarias-mexicanas/>

<https://sputniknews.lat/20230719/mexico-presenta-su-nivel-mas-alto-de-exportaciones-agroalimentarias-de-las-ultimas-tres-decadas-1141689586.html>

Amenazan con abrir bodegas

Los campesinos, en su mayoría de la zona centro-norte de Zacatecas, finalmente aceptaron el ofrecimiento de **Segalmex** y de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, las cuales se comprometieron a entregar el fertilizante a más tardar el próximo viernes, antes de que se venza el plazo para que dicho aditamento sea de utilidad para la superficie ya sembrada. Entre las autoridades que firmaron la minuta se encuentra Arely Serón, responsable del programa de entrega de Fertilizante de **Segalmex** a nivel nacional y Víctor Manuel Escobedo, titular del distrito de la **Sader** en Fresnillo. **El Sol de México**, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000954nc.pdf

Chocan Morena y bloque opositor en debate sobre el tráfico de influencias

El diputado del PAN, Jorge Triana, llamó al morenista "payaso lastimita" y lo acusó a su vez de un fraude con recursos para los damnificados por los sismos de 2017, y para defender a Gálvez mencionó el caso de **Segalmex** y supuestos contratos a familiares del Presidente de la República. **La Jornada**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001189nc.pdf

Combate a la corrupción, promesa en deuda

Casos como el de **Segalmex** o la venta del acero del abortado aeropuerto de Texcoco no deberían ser pasados por alto, sino investigarse, castigarse, sancionarse y perseguirse hasta

la sentencia. Si el Presidente realmente desea combatir la corrupción tiene que pasar de la simple declaración a las acciones de fondo. **El Universal**, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001534nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Guanajuato.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5696032&fecha=19/07/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Solicita EU se retrase prohibición de maíz trans

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) solicitó al gobierno mexicano retrasar la implementación de la NOM-187, la cual prohíbe elaborar y comercializar tortillas elaboradas con base en maíz genéticamente modificado, o transgénico, así como apearse a los acuerdos de ambos países en el marco del T-MEC. "Se pide a México que retrase la finalización e implementación de la NOM-187 hasta que los socios comerciales hayan sido debidamente notificados y se les haya otorgado un período de tiempo razonable para revisar y presentar comentarios escritos a través del sistema de notificación SPS de la OMC", se lee en una petición realizada a través del sitio en Internet de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer). **El Financiero**, 10 / **Reforma**, 2 / **La Jornada**, 24 / **La Razón de México**, 18 / **Milenio**, 14 / **Heraldo Estado de México**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001669nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001614nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001256nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001243nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000895nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000976nc.pdf

Amenaza súper peso a exportaciones de agro

La actual fortaleza del peso sobre el dólar podría impactar los ingresos por exportaciones de productos agroalimentarios, advirtió Grupo Financiero Monex. Janeth Quiroz, directora de Análisis Económico de Monex, explicó que serán entre los segmentos exportadores en los que la paridad peso dólar impacte más. El sector agroalimentario es uno de los más dinámicos en comercio internacional. **Reforma**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001663nc.pdf

El Presidente exhorta a Maseca y Minsa a vender harina de maíz a precios justos

El presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a las dos grandes empresas productoras de harina de maíz (Maseca-Gruma y Minsa) "a mantener precios justos y ganancias razonables" para evitar la subida del precio de la tortilla, alimento básico en la dieta de los mexicanos. En la conferencia mañanera de ayer también dirigió su llamado a productores de otros alimentos, como pollo y huevo, a fin de que tengan precios accesibles para la economía ciudadana. **La Jornada**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001070nc.pdf

Corte admite a trámite recurso contra extinción de Financiera Rural; niega suspensión

El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad de legisladores de oposición contra la extinción de Financiera Rural. Gutiérrez Ortiz Mena aceptó a trámite las acciones de inconstitucionalidad promovidas por legisladores de oposición, en contra del decreto por el que se aprobó la extinción del organismo Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, comúnmente conocido como Financiera Rural. **Unomásuno**, 4 / **Diario Amanecer**, 10 / **Excélsior**, 2 / **La Jornada**, 14 / **Excélsior**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000316nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000296nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001444nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001077nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001444nc.pdf

Granos repuntan tras ataque de Rusia a Ucrania

Los precios del maíz y el trigo repuntaron este martes, luego de que Rusia atacó el puerto ucraniano de Odesa en el Mar Negro, crucial para la exportación de cereales hacia África y Asia. Los futuros del maíz subieron 5.42% en el Chicago Mercantile Exchange (CME), a 5.40 dólares por bushel, mientras que los futuros de trigo ganaron 2.54%, cotizando en 6.69 dólares por la misma unidad. El lunes finalizó el acuerdo al que habían llegado Rusia y Ucrania para permitir a Kiev exportar cereales desde el puerto de Odesa. Este martes, las fuerzas rusas atacaron el puerto, que es estratégico, debido a que desde el mismo se suministran granos hacia África y Asia. **El Economista**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000684nc.pdf

Reclaman 30 mdd por reparación en caso Agronitrogenados

Luego de que Pemex y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), decidieron incrementar en 200 % el monto de la reparación del daño por el desfalco en el caso Odebrecht y Agronitrogenados; Emilio Lozoya, ex-director de la petrolera y los representantes legales del gobierno no lograron llegar a un acuerdo, por lo que la audiencia por el caso fue diferida hasta el 31 de agosto. Según lo expuesto por la defensa de Emilio Lozoya, Pemex y la UIF decidieron incrementar de 10.7 millones de dólares a 30 millones de dólares el monto del acuerdo

reparatorio en el caso Odebrecht y Agronitrogenados, todo ello sin justificación aparente y sin tomar en cuenta, en al menos tres reuniones, a la Fiscalía General de la República. **El Economista, 41**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000703nc.pdf

Goza líder de Senado penthouse de 22 mdp

Ocupa morenista departamento de lujo en Polanco Goza líder de Senado penthouse de 22 mdp. Adquiere inmueble empresa opaca; campesino chiapaneco es el representante Benito Jiménez y Mariana Morales. El actual presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, el morenista Eduardo Ramírez Aguilar vive en un penthouse en Polanco que fue comprado por una empresa, cuyo representante legal es un campesino chiapaneco del municipio La Trinitaria. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001532nc.pdf

Se desacelera la captación de divisas

De enero a mayo pasados, el ritmo de captación de divisas se desaceleró en el País. Mientras que en 2022, en ese mismo periodo, la captación de divisas creció 33.4 por ciento, para 2023 apenas lo hizo en 1.7 por ciento, al ingresar 73 mil 421 millones de dólares, revelan datos del Inegi y del Banxico. Las divisas por exportaciones agroalimentarias (agropecuarias y agroindustriales) crecieron de enero a mayo de 2022 en 15.9 por ciento y para 2023 en 4.5 por ciento para quedar en 22 mil 799 millones de dólares. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001572nc.pdf

Bloquean carretera

El líder frijolero Fernando Galván Martínez denunció que han retardado la entrega de apoyos de los programas Producción para el Bienestar y Fertilizantes. En una manifestación, los agricultores denunciaron que la delegada de los programas del Bienestar, Verónica Díaz Robles, pretende hacer uso político de estos esquemas, y que el retraso pone en riesgo 200 mil hectáreas de cultivos. **El Financiero, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001799nc.pdf

Un montón de plata / Precios de garantía vendrán de la IP / Carlos Mota

¿Quién lo habría dicho? Los precios de garantía podrán venir de los acuerdos de la Iniciativa Privada y no del gobierno, como suele pensarse la empresa Produce Pay acaba de lanzar lo posiblemente será el mejor modelo para la distribución y exportación de productos hortofrutícolas del campo mexicano hacia Estados Unidos. Esta firma es una plataforma fundada por Pablo Borquez Schwarzbeck, quien la inició con la idea de facilitar el acceso a capital para los agricultores mexicanos, y que ahora funge como un vínculo entre compradores y productores. **El Heraldo de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001007nc.pdf

Rozones / Bedolla y la comisión para el T-MEC

En la reunión de inicio participaron las gobernadoras de Aguascalientes y de Campeche y el de Tabasco, así como el sector empresarial y las embajadas de Canadá y Estados Unidos. Ramírez Bedolla propuso sumarse a los acuerdos derivados de la Cumbre de Líderes de América del Norte, aprovechando infraestructura, logística y recursos de cada entidad. Se refirió a las ventajas que existen para el traslado de todo tipo de mercancías, y planteó trabajar por la formalización laboral y la sostenibilidad ambiental de la agroindustria. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001112nc.pdf

Riesgos y Rendimientos / Posponen multas por falta de Carta Porte Tensión comercial en el T-MEC por maíz Fracasa proyecto de Narvarte; hubo oposición / Julio Brito

Maíz. La imposición de aranceles al maíz blanco importado a México incrementa la tensión comercial con Estados Unidos y Canadá y podría impulsar que dichos países impulsen mayormente la petición para resolver disputas comerciales mediante un panel en el marco del TMEC. De acuerdo con Ignacio Casas Fraire, Docente de la Escuela de Administración y Negocios de CETYS Universidad en Campus Tijuana, este arancel que es vigente hasta el 31 de diciembre, invalida un decreto previo que exima de impuestos de importación y brindaba (en el marco del PACIC) ciertas facilidades administrativas a los importadores de este producto, que es considerado un componente esencial al pertenecer a la canasta básica en el país. **La Crónica, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000468nc.pdf

Tiraditos/ SEGUIRÁ FINANCIERA RURAL BAJO PROCESO DE EXTINCIÓN DE DOMINIO

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó suspender el decreto de extinción de la Financiera Rural. En respuesta a las acciones de inconstitucionalidad promovidas por diputados federales y senadores contra la extinción del organismo denominado Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, este martes se resolvió no conceder. El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena admitió a trámite las impugnaciones, pero rechazó conceder la suspensión solicitada por los legisladores federales. **Contra Réplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000513nc.pdf

Pinta Raya / Los Sátrapas y lo histórico / Francisco Javier Vázquez Burgos

Pemex deja a Campeche contaminación, daño a la ganadería, pesca, el medioambiente, problemas sociales, inseguridad, prostitución, todo por el crecimiento acelerado, pero no hay beneficio a la entidad que soporta esos daños. Si con Pemex la pesca cayó en Campeche un 50 por ciento, con esta planta la desaparecerá, porque el agua caliente que verterán de la planta al mar, elevará las temperaturas. Será el acabose para la ya, de por sí, deteriorada y olvidada actividad pesquera, pero eso no le importa a la sátrapa gobernadora, le interesa

cuando le va a dar esa empresa de gratificación por dejarlos terminar de joder el medioambiente. **El Día, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000542nc.pdf

Reporte empresarial / Guaridas fiscales dañan a México / Julio Pilotzi

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) ha pedido al Gobierno de México demostrar con pruebas científicas que el maíz transgénico es malo para la salud humana. Se sabe que este cuestionamiento va acompañado de una petición de pausa para enfocarse en el proyecto de modificación a la NOM-187 que establece especificaciones sanitarias, denominaciones e información comercial que deben cumplir los productos elaborados con maíz nixtamalizado, pero también en atención a un análisis de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria en el tema y que se realizó el 3 de julio pasado en Secretaría de Salud de México de cambios a la NOM-187 vigente publicada en 2003.... **Reporte Índigo Cinco Días, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000964nc.pdf

Actualiza pimienta discusión sobre patentes de semillas / Mauricio Jalife

El polémico caso del pimienta patentado de Syngenta, que tiene la propiedad de ser resistente a la plaga de la mosca blanca. El caso está siendo estudiado por la Oficina Europea de Patentes, que analiza si la prohibición general al patentamiento de cultivos tradicionales se debe aplicar, o se trata de un caso de fitomejoramiento que justifica la existencia de la patente. De conformidad a los argumentos expresados por los productores tradicionales de pimienta se trata, en realidad, de una variedad silvestre oriunda de Jamaica. Uno de los argumentos más sólidos para cuestionar la validez de la patente se fundamenta en la necesidad de mantener la heterogeneidad genética en toda clase de plantas, flores y hortalizas, para fines de su conservación. **El Financiero, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001551nc.pdf

El dedo en a llaga / Superpeso... Superproblema / Adriana Delgado Ruiz

Las exportaciones mexicanas también sufren innecesariamente. Durante otoño e invierno, una de las estrellas de nuestro comercio exterior es el aguacate, que en el primer cuatrimestre registró las exportaciones más bajas en cuatro años. ¿La razón? Que al recibir menos pesos por los dólares que obtenían, los productores prefirieron vender su producto en México para reducir costos. Pero al haber sobreoferta en nuestro país, el kilo bajó hasta 48%, lo que derrumbó cualquier posibilidad de obtener utilidad. **El Heraldo de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001035nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Desde el Piso de Remates / Biden, sin prisa para sancionar a México / Maricarmen Cortés

La decisión del presidente Biden de otorgar un plazo de 1 año a México para continuar con el programa de protección de la vaquita marina que está en riesgo de extinción, y la totoaba, antes de aplicar sanciones comerciales, demuestra nuevamente que, a pesar de todos los frenos abiertos en el marco del TMEC, el gobierno de Estados Unidos ha retrasado el inicio de arbitrajes que podrían traducirse en sanciones contra México. En cuanto a la agrobiotecnología, continúan las consultas técnicas que concluirán también sin acuerdo porque México no podrá demostrar con bases científicas que el maíz genéticamente modificado es dañino a la salud. Sin embargo, lo más seguro es que igual que en el caso de energía, Estados Unidos retrase el inicio del arbitraje. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001519nc.pdf

Lamentan decisión

Al conmemorarse el Día Internacional de la Vaquita Marina, el Instituto de Bienestar Animal, el Centro para la Diversidad Biológica y el Consejo de Defensa de los Recursos Naturales con sede en EU, lamentaron la decisión de Joe Biden de posponer por un año las sanciones comerciales contra México, ante los nulos resultados en el combate a la pesca ilegal de totoaba. Las ONG recordaron que, durante décadas, México no ha podido hacer cumplir adecuadamente sus leyes de pesca y comercio de vida silvestre en el Alto Golfo de California. **Excélsior, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001442nc.pdf

Organización ecologista exige aplicar presión más fuerte a México

La organización ecologista Centro para la Diversidad Biológica (CDB), con sede en Estados Unidos, pidió que el gobierno de Joe Biden aplique "la presión más fuerte" a México y prohíba el comercio de productos marinos en tanto no haya "un esfuerzo real para detener la pesca ilegal" de totoaba en el Alto Golfo de California, que deriva en la extinción de la vaquita marina. **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001066nc.pdf

AMLO agradece que Biden aplase sanciones por pesca de totoaba y vaquita marina

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció ayer a su par de Estados Unidos, Joe Biden, por decidir no aplicar sanciones comerciales contra México por presuntas omisiones en los esfuerzos de preservación de la vaquita marina y la totoaba en el Mar de Cortés. **La Jornada, 1 / Excélsior, 2 / 8 Columnas, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001050nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001446nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001983nc.pdf

Degradación de los océanos impactará nuestra alimentación: experta

Cualquier cosa que ocurra en el océano reverbera en el planeta y debido a la sobrepesca, la contaminación y el cambio climático, tendrá un impacto inevitable en la alimentación humana,

señaló Elva Escobar, investigadora del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (ICMyL) de la UNAM, del cual fue directora. Sobre el desconocimiento para la investigación y para las autoridades gubernamentales es la estimación de especies marinas: Conabio refiere la existencia de 13 mil 76 especies, no obstante, estudios más recientes del consorcio Cigom estima que la existencia de más de 23 mil 300 tan sólo en el Golfo de México. A su vez, información de la UNAM contabiliza más de 73 mil registros. **La Crónica, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000488nc.pdf

Exigen localizar a 4 pescadores de Guerrero

Familiares y amigos de cuatro pescadores (entre ellos un menor de 16 años) bloquearon, por poco más de cinco horas, la carretera federal México- Acapulco, para exigir al Gobierno estatal y a la Fiscalía de Guerrero su búsqueda. Gabriel Bautista, familiar de Guadalupe, uno de los pescadores desaparecidos, denunció que desde el pasado domingo salieron a trabajar, pero no regresaron y sólo encontraron sus lanchas en la barranca del Cangrejo. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000823nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001287nc.pdf

Europa embarga atún mexicano

El Presidente Andrés Manuel López informó de un embargo de atún mexicano por parte de Europa, el cual confía resolver pronto. "Estamos atendiendo el problema del atún, que es una proteína importante. Hay ahora un embargo, no se puede vender atún en Europa, estamos buscando que las atuneras mexicanas tengan acceso al mercado europeo, eso también nos ayuda", dijo López Obrador en su conferencia de prensa mañanera del martes. Al expresar que su gobierno está apoyando a las empresas atuneras del país, dijo que lo ideal para México es lograr la autosuficiencia alimentaria. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000888nc.pdf

Desbalance / EU se resiste a sancionar a México / Redacción

A propósito del comercio exterior, a varios ambientalistas de Estados Unidos les sorprendió la decisión del presidente Joe Biden de evitar aplicar sanciones contra México por la escasa protección de la vaquita marina y el pez totoaba, ambas especies en peligro de extinción. La inacción de la Casa Blanca fue agradecida en Palacio Nacional, aunque nos dicen que cada vez son más los empresarios de ambos lados de la frontera que se preguntan si otros incumplimientos bajo el T-MEC, como las reglas de origen de autos, la política energética mexicana y la prohibición del maíz transgénico tampoco tendrán efectos hacia delante. **El Universal, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001667nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Le exigen estar del lado de la salud

Las organizaciones mexicanas que integran la Alianza por la Salud Alimentaria instaron ayer a la cantante española Rosaba a no promocionar productos ultra procesados que son nocivos para la salud. México, puntualiza la Alianza por la Salud Alimentaria, encabeza una de las tasas más altas de obesidad en el mundo con el 40% de los niños con sobrepeso, y enfermedades crónicas a nivel mundial: cerca de 150 mil personas fallecen cada año a causa de la diabetes y 220 mil por enfermedades cardiovasculares El ex relator por el derecho a la alimentación de Naciones Unidas Oliver De Schutter declaró que México era un país "Coca-Golonizado" y relacionó este hecho con el deterioro de la salud de su ciudadanía. **Diario de México, Redacción, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000378nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Goza líder de Senado penthouse de 22 mdp

El actual presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, el morenista Eduardo Ramírez Aguilar vive en un penthouse en Polanco que fue comprado por una empresa, cuyo representante legal es un campesino chiapaneco del municipio La Trinitaria. Según documentos oficiales del Registro Público de la Propiedad, la compra-venta del inmueble se concretó el 20 de diciembre de 2018 con la empresa con la empresa anticonstrucciones. El representante legal de la empresa acreditado para la compra se llama Julio Hernández Domínguez, quien dijo ser un ejidatario de Nuevo Chapultepec en el municipio de La Trinitaria, un poblado rural en Chiapas, entidad natal del senador. **Reforma, P.p-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001532nc.pdf

Signos de debilidad económica en EU

La economía de Estados Unidos mostró señales de enfriamiento en junio, ante informes de la industria y de ventas que confirmaron una debilidad y apuntan a un menor dinamismo en los próximos meses. De acuerdo con los analistas, los datos parecen reforzar el escenario de que la Reserva Federal puede lograr un aterrizaje suave en la economía, con el empleo y la inflación creciendo a un menor ritmo, con lo que se evitaría una fuerte recesión. Para el caso de la producción industrial el descenso fue de 0.5 por ciento mensual en junio, similar a la contracción del mes previo y contrario a la expectativa del mercado de un crecimiento de 0.1 por ciento. **El Financiero, Alejandro Moscota, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001472nc.pdf

Prueba EU misiles hipersónicos a solo 88 kilómetros de Juárez

Ejercicios con estas armas de guerra, que alcanzan cinco veces la velocidad del sonido, desde 2021 en White Sands, zona fronteriza con México, apenas con la población de El Chaparral de

por medio Prueba EU misiles hipersónicos a solo 88 kilómetros de Juárez Laura Sánchez Ley, CBMX Durante los últimos dos años el gobierno estadounidense ha estado realizando pruebas de lanzamientos de misiles hipersónicos y de largo alcance en el desierto fronterizo, a solo 88 kilómetros de Ciudad Juárez, en México. **Milenio Diario, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000752nc.pdf

Texas ordena empujar al río Bravo a bebés y niños migrantes

Desata escándalo e indignación la revelación de policía fronterizo Texas ordena "empujar al río Bravo" a bebés y niños migrantes Además, no ofrecer agua a solicitantes de asilo, incluso si padecen calor extremo Situación "horrenda y peligrosa" de ser cierto el reporte, advierte vocera de la Casa Blanca Aumenta la repulsa a la controvertida iniciativa de seguridad del gobernador. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000995nc.pdf

PRESIDENCIA

Resalta becas y pensiones

Ante la multitud de simpatizantes, Adán Augusto López, aspirante presidencial por Morena, enfatizó la nueva construcción del hospital general Agustín O'Horán en Mérida, que será uno de los más grandes e importantes de todo México, así como la promesa de la baja de los precios en las tarifas eléctricas: "Yucatán tiene todo, es una entidad sumamente rica, tiene agricultura, tiene algo de ganadería, tiene industria, tiene turismo, tiene todo, economía, Yucatán no tiene por qué estar rezagado. **Excélsior, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023001522nc.pdf

AMLO exhorta a mantener precios de tortilla y el maíz

El presidente Andrés Manuel López Obrador exhortó a las dos grandes empresas productoras de harina de maíz "a mantener precios justos y ganancias razonables" para evitar la subida del precio de la tortilla, alimento básico en la dieta de los mexicanos. En la mañana de este martes, amplió su llamado a productores de otros alimentos, como el pollo y el huevo, a fin que sean precios accesibles para la economía de los ciudadanos. **Contra Réplica, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_19072023/19072023000562nc.pdf

<https://www.nacion321.com/gobierno/lopez-obrador-exhorta-a-productores-de-maiz-a-mantener-precios-justos>

<https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/amlo-pide-harineros-polleros-mantener-precios-combatir-inflacion/>

<https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/exhorta-amlo-a-productoras-de-harina-de-maiz-a-mantener-precios-justos/>



AGRICULTURA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



<https://losnoticieristas.com/post/447221/tortilla-a-precio-justo-asi-el-llamado-de-amlo-a-productores-y-distribuidores-de-maiz-en-mexico/>
<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/amlo-busca-mantener-bajo-el-precio-de-la-tortilla-ante-alza-internacional-del-maiz/>
<https://www.milenio.com/politica/amlo-preve-abrir-importacion-maiz-controlar-precio-tortilla>
<https://puntoycomacoahuila.mx/2021/03/11/amlo-justifica-alza-en-el-costo-de-la-tortilla-el-precio-maiz-aumento-a-nivel-internacional/>